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【今回の学校だよりも、電子媒体でのみの配信となります。児童用には教室に先生方が掲示していただいています。(._.)】 

 

 

 

  ７月９日に代表委員会があったことはお伝えしましたね。何についてが議題の中心となっ

たかは「トイレの使い方を考えあってもっときれいに使いやすくできないか？」でした。話し

合いの結果、司会進行の児童会の皆さんからは「１学期は残された日々は少ないけれど、全校

的に自分たちが使うトイレだから使い方をそれぞれの立場で考えて行動しましょう」という話

し合いのまとめになりました。児童会担当教員の一人でいらっしゃる安部航太先生が、議題に

対する行動目標ができたこと２つを見事なタイミングで次のように整理されて価値づけられ

ました。➊「代表委員の皆さんはこの話し合いの結果を持ち寄って（クラスに戻って）トイレ

の使い方についてもう一度考え合いたい。」が良かったです。「例えば健康観察の時にハンカチ

を挙げて返事する取り組みとかの意見が出たのはとっても良かったですし、先生方にも協力を

呼びかけられますね。❷「委員会の皆さんは、すぐできる取り組みではないかもしれないけど。

委員会としてできるトイレを 2 学期以降きれいに使おうとしたくなる取り組みを考えてきま

しょう。例えば、広報委員会はポスターがつくれるのでは？」とか、生活委員会は「トイレの

点検のチェック表をつくるとか工夫して呼びかけよう。」とか。保健委員会は「使った後、ハン

カチを使わずにいて鏡や床が汚れて濡れて滑って危険だから放送をしよう。」とか、方法はいく

つもありますね。」・・・の２つです。 

驚いたことに、翌日１０日保健委員会がすぐに行動に移されたことです。委員長である黨 

聖衣愛さんは委員長として担当の先生である川野智子先生とのホットライン会議を経て次の

ように話されました。『保健委員会からのお話です。皆さんは手を洗ったらどうしてますか？ 

ハンカチでふけてますか？ ハンカチをもってきていない人がおおいから、トイレの周りはび

しょぬれで衛生的にも環境的にもよくないので 【ハンカチをもってきてください。】という

放送を来週１７日木曜日まですることにしました。ハンカチの素晴らしさは、手を拭けたり、

あせをふけたり、咳やくしゃみをおさえたり、緊急時には止血や火災の時に使えたりと大切な

役割を持っています。清潔なハンカチを毎日使うことで病気の感染予防にもつながります。ぜ

ひ明日から、毎日学校にハンカチを持ってくる習慣をつけましょう。これでお話を終わります。‥‥というような内容でありました。黨委員長さん

の言葉は、養護教諭の川野先生や、保健委員会担当の松浦先生や甲斐先生の願いでもありますし、１８名の保健委員会の皆さんそして、９日に話し

合いを合意形成した代表委員会に参加した先生方を含むメンバー３９名の願いでもあります。 

ｐｓハンカチ持参のように当たり前のようにみえて意外とくじけてしまいがちなことを徹底する「凡事徹底」のエピソードで、プロ野球をへてア

メリカのメジャーリーガーとして活躍したイチローという野球選手だった方のコラムです。【元プロ野球やアメリカのメジャーリーグの     選手と

して有名なイチローさんは、高校生活の 3 年間、毎日 10 分素振りを 365 日続けていたそうです。「素振りを 10 分」はまさに基礎的なことです

が、それを 365 日続けるということは簡単なことではありません。まさに「凡事徹底」です。こういった凡事徹底の積み重ねでイチローさんは活

躍できるプロ野球選手そしてメジャーリーガーへとなられ、成功されたのでしょう。私もハンカチを忘れないようにしています。そして、これから

も凡事徹底で行きます。 

 

 

 

Hp：https://www.city-iizuka.ed.jp/iizuka-higashi/   

https://www.city-iizuka.ed.jp/iizuka-higashi/


 

 

 

4 年生の先生方は、「ティーム 4 年生」として、6 月中旬か

ら単元「水泳運動」において的確に指導の観点を児童に示しな

がらご指導いただきました。また、上学年に向けて意欲付けと

なる 4 年生という大切なこの年代でかかせない体育・特別活動

や道徳との教科横断的な学習※にも取り組まれており、恐らく

全国でも類を見ない優れた学年集団へと彼らは進化し続けています。※教科横断的な学習＝児童生徒が、ある教科等の学びを他の教科等の学びで活用したり関連づけた

りすることで、学びが深まったり、活用できることを実感できたりするような学びです。 教師にとっては、限られた時間の中で実践の効果を高めたり、新たな体験や

教材の使い方を抑制しカリキュラムのスリム化にもつながったりします。 飯塚東小学校にとっては、カリキュラム全体で子どもを育てる意識を促し、先の見通しをも

った自主的自律的実践へとつながります。感謝しかありません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子ども達は平野先生の放送後にDVDを見て学級の先生とお話合いをしました。 

○ 川の水は急激に増えるので、自分がいる場所で雨があまり降っていなくても川には絶対に近づかないようにする。 

○ 水があふれた状態の道路は危険なので絶対に歩かない。（子どもだけで魚釣りにはいかない） 

○ 雷が近づいてきた時は、一瞬で命を落とすおそれがあるので、すぐに避難する。 

○ 竜巻のときは色々な物が飛んでくるのですぐに避難する。窓にも近づかない。 

◎ 「空が暗くなる」「冷たい風がふいてくる」「雷が見える・聞こえる」というような天気の変化に気づいたら、なるべ

く外に出ないか、すぐに丈夫な建物か車の中に避難する。（雷や雨の時は、木の下にはいかない） 

隆洋先生昨日 10 日（木）の放送ありがとうございました。 

PS 

良い週末をご安全にお過ごしください。月曜日は最高級チキンカレー＆フルーツアロマジュレです。おいしいものは何度食べてもおいしいです…(._.) 

～は私の隣に住んでる 心わくわく いたずらが大好き♪      ～               作詞・作曲 大貫妙子【ピーターラビットと私】♫             
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